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donant suport com estem donant suport a tots els artistes 
emergents valencians . I això és el que fa este govern .

Vosté pot anar, mirar la de València . . . Mire, Berlanga, de 
Compromís de tota la vida (rialles) Clar! Anem a vore! Donant 
suport als cicles, pot vosté anar a la Filmoteca Valenciana 
el dia sis de desembre, que hi ha un cicle de cine espanyol . 
¡Guau! ¡Qué rojos separatistas! Cine espanyol .

Anem a vore, estem fent el que els valencians i les valencia·
nes necessiten, donar suport al conjunt dels creadors i crea·
dores, amb una premissa: màxima qualitat; segona premissa: 
donar suport a tots els creadors i creadores valencians i 
valencianes, siguen les seues disciplines les que siguen, els 
gèneres que tinguen, i expressen el que expressen, i, a més 
a més, i ho facen en la llengua que ho facen i, a més a més, 
qualitat internacional, perquè els nostres creadors i creado·
res puguen compartir experiències també amb persones que 
són de gran vàlua internacional .

Mire, hi ha una diferència entre vostés i nosaltres que és 
bastant evident, i cada vegada que pugem ací es veu; per 
a mi mai serà suficient tot el que invertim en cultura, mai!, 
perquè necessitem, evidentment, que hi haja una societat 
crítica que de veritat s’ho qüestiona tot, fins i tot la ideologia 
de les seues famílies, fins i tot la ideologia del seu entorn.

I precisament per això, per a mi crec que és referent un exem·
ple del que vam fer en una exposició en què vam ajuntar a 
dos referents, probablement a vosté no li agrada cap dels 
dos, potser, no ho sé, quan vam ajuntar a Estellés i a Miguel 
Hernández. Mire, dos persones que –crec– referencien el que 
és este país, i és que tant si crees en valencià, com si crees en 
castellà; tant si has estat en un entorn com en un altre, ets 
igual de valencià . I durant molt de temps, persones que han 
estat creant en eixos paràmetres, no només han estat silen·
ciats, sinó que han estat perseguits i reprimits per persones 
que venien del seu espectre ideològic . Sap què passa? Que ací 
mai els passarà mentre governe el govern de la Generalitat, el 
govern del Botànic, perquè tots podrem ser crítics i podrem 
crear per a seguir pensant lliurement .

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, senyor conseller .

Interpel·lació a la consellera d’Innovació, Universitats, Ciència 
i Societat Digital, senyora Carolina Pascual Villalobos, sobre 
el Pla plurianual de finançament del sistema universitari de la 
Comunitat Valenciana, que formula el diputat Fernando Llopis 
Pascual (GP Ciudadanos) (RE número 37.327, BOCV número 173)

El senyor vicepresident segon:

Passem ara a la interpel·lació a la consellera d’Innovació, 
Universitats, Ciència i Societat Digital, sobre el pla plurianual 

de finançament del sistema universitari de la Comunitat 
Valenciana, que formula l’il·lustre diputat Fernando Llopis 
Pascual, del Grup Parlamentari Ciudadanos .

Per a la seua intervenció disposa de 7 minuts .

Suya es la palabra, señor Llopis .

El senyor Llopis Pascual:

Muchas gracias, señor presidente .

Buenas tardes, señora consellera .

Ella despidió a su amor / Él partió en un barco en el muelle 
de San Blas / Él juro que volvería / Y empapada en llanto ella 
juró que esperaría / Miles de lunas pasaron y siempre ella 
estaba en el muelle esperando / Muchas tardes se anidaron 
/ Se anidaron en su pelo y en sus labios .

Yo creo mucho de ustedes la conocen, es una canción de 
Maná, En el muelle de San Blas, que relata la historia de una 
joven que espera infructuosamente el regreso de su amado . 
Así están las universidades, esperando en el muelle de 
San Blas a que, desde su conselleria, pongan en marcha el 
modelo de financiación plurianual, pero, como también reza 
la canción, «ningún barco a su amor le devolvía» .

Las universidades tienen que poder garantizar la continui·
dad de sus proyectos y planificar de forma estratégica sus 
acciones en ámbitos como el de la investigación, la docencia 
y la transferencia de conocimiento . Las universidades llevan 
mucho tiempo esperando una estabilidad que les permita 
actuar con previsión a largo plazo, y nos debemos volcar en 
esta justa reivindicación. Necesitamos un marco de financia·
ción estable y plurianual para el sistema público de universi·
dades valencianas . Lo puedo pensar yo, seguro que muchos 
de los que están aquí piensan lo mismo, pero fue usted, fue 
usted, señora consellera, la que lo dijo en estas Cortes, pero 
hace ya más de dos años .

«Sin marco de financiación estable, sin este modelo las 
universidades públicas valencianas no pueden realizar una 
planificación estratégica a medio y largo plazo, precisa·
mente en un momento en el que se necesita más que nunca 
dar apoyo a la investigación y a la innovación». Fueron 
estas frases del Síndic de Comptes que le dio a usted en las 
orejas y a su equipo por la falta de ese modelo de financia·
ción. Y hoy parece, parece que ustedes dicen que ya tienen 
un modelo de financiación para las universidades públicas, 
bueno, modelo, más bien un borrador avanzado, bueno, más 
que un borrador avanzado, borrador, a menos que usted nos 
sorprenda y hoy explique a todos y cada uno de los dipu·
tados que formamos parte de esta Cortes qué es lo que 
contiene ese borrador, ese trabajo que han hecho durante 
dos años y medio .

Y es que, a veces, parecen olvidar que la financiación de 
las universidades representa el 80 % de su presupuesto, y, 
por lo que ustedes reconocen, se sigue gestionando con 
un modelo caduco y caducado, o sea que los instrumentos 
de financiación que hasta ahora se utilizan no son adecua·
dos para responder a los importantes cambios que se han 
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producido en los últimos tiempos, ni con los que inevitable·
mente se van a producir en los próximos. ¿Y sabe por qué 
no se corresponden a la realidad? Porque ni se reúnen con 
el sistema universitario valenciano ni con las organizaciones 
empresariales. No se han comprometido a nada. Es decir, 
parece que quieren castigar, un año más y otro, a las univer·
sidades sin esa financiación estable que les permita garanti·
zar su futuro y saber cuáles son las líneas de actuación que 
deben emprender y que pueden emprender; pero, en gene·
ral, no solamente a las universidades, a toda la sociedad 
valenciana que requiere algunas universidades alineadas con 
las necesidades de los valencianos . Si es que da la sensación 
de que lo único plurianual es su promesa, señora consellera, 
que la puede repetir todos los años.

A nivel de universidades, desde Ciudadanos nos centra·
mos desde el primer día en tres aspectos que consideramos 
fundamentales: uno de ellos era el plan de financiación; pero 
también son importantes, críticos diría yo, la cartografía de 
títulos y la financiación para investigación y desarrollo. Para 
mí siempre han sido importantes, pero es que ahora mismo, 
si cabe, un poco más, porque de cada 100 jóvenes españoles 
menores de veinticinco años, 31 están en paro, 31 están en 
paro . Pero, cuatro puntos más en paro tenemos a los jóve·
nes en la Comunidad Valenciana, y no será solamente culpa 
del señor Climent, será culpa del senyor Marzà y será culpa 
de usted, que no estamos intentando dotar de los mecanis·
mos adecuados para que nuestros jóvenes estén preparados 
para las necesidades de estos años .

Se lo dije en 2019, se lo dije en 2020, y se lo vuelvo a decir 
otra vez: la universidad y el empleo tienen que ir de la mano, 
porque además existen en nuestro país muchos buenos 
ejemplos de modelos de formación universitaria pensa·
das en este sentido, porque entendemos que esa formación 
universitaria debe estar próxima al tejido productivo y orien·
tada directamente hacia la inserción laboral, porque una de 
las claves es que la universidad debe estar al servicio de su 
entorno . Y con ese propósito se deben desarrollar propues·
tas formativas que tengan ese fin claro, que las compe·
tencias de los jóvenes sean necesarias para desenvolverse 
a corto plazo en el ámbito empresarial porque, además, y 
en eso espero que estemos todos de acuerdo, la universi·
dad no puede vivir de espaldas a la sociedad en la que se 
desenvuelve .

La universidad tiene un papel central en la sociedad y 
tiene grandes retos y, de alguna forma, nuestro obje·
tivo es convertirla en punta de lanza de la generación de 
conocimiento y capacitación de los futuros profesiona·
les. ¿Y dónde estamos, entramos estas Cortes en esta rela·
ción universidades· empleabilidad? Pues algo que nosotros 
venimos proponiendo desde 2019, y es que se incluya ese 
concepto de empleabilidad en el modelo de financiación de 
las universidades. Posiblemente, estas Cortes no tienen que 
decir a las universidades cómo tienen que hacer las cosas, 
pero sí qué se espera de ellas . Y creo que con los datos de 
paro desgraciadamente que tenemos ahora mismo en la 
Comunidad Valenciana, les toca ponerse las pilas a unos y a 
otros .

Desafortunadamente, con el tripartito de izquierdas, la 
universidad siempre ha quedado olvidada por los consellers 
que las tenían que dirigir . El conseller Marzà tenía dos líneas 
de trabajo: la primera, el único colegio concertado bueno 

es el colegio concertado cerrado, y, la segunda, para estu·
diar en castellano mejor vete a Murcia, y la universidad se 
quedó apartada de sus objetivos. El presidente Puig cambió 
al señor Marzà, la puso a usted, pero usted se ha centrado 
en todos los proyectos que puede poner la palabra digital al 
lado: innovación y transformación digital, avance de la socie·
dad digital, lucha contra la brecha digital, y universidad digi·
tal como no le cabía, dijo: pues, ¿para qué?, ¡va!, no me inte·
resa . (Aplaudiments)

Por ejemplo, ¿sabe usted qué titulados universitarios 
tienen más posibilidades de encontrar empleo? A lo mejor, 
las titulaciones sanitarias. En este pleno, en 2019, desde 
Ciudadanos propusimos incrementar, y algunas propues·
tas las tiene usted escondidas en un cajón, en ese congela·
dor, que todos los problemas los mete en un congelador y el 
problema es que, con el coste que tiene la luz ahora, a veces 
se va y se pudren, y huelen, y huelen . (Aplaudiments) Es el 
problema de guardar las cosas .

Y por eso –vamos a acabar–, entendemos que es necesario 
establecer un horizonte temporal que dé estabilidad econó·
mica a las universidades que les permita desarrollar sus 
propuestas, y además que esas propuestas estén financiadas 
o que la financiación de las universidades dependa de unos 
objetivos, va a incentivar obviamente a la orientación de la 
oferta a la demanda .

Y por eso me gustaría que hoy aquí, en estas Cortes, nos 
contestara a mí y a todos los diputados que estamos aquí, 
¿cuándo traerá a estas Cortes la propuesta del modelo 
de financiación plurianual de las universidades? Si puede 
adelantarnos algunos de los aspectos centrales de ese borra·
dor . Si va a contemplar la empleabilidad en dicho modelo . 
Y ¿facilitará el incremento de oferta de plazas en titula·
ciones con alta demanda y empleabilidad? Y, por último, si 
va a definir la cartografía de titulaciones en la Comunidad 
Valenciana .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon:

Moltes gràcies, gràcies Llopis .

Senyora consellera, per a contestar a la interpel·lació, per un 
temps de 7 minuts .

Quan vullga, senyora consellera .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Presidente .

Señoras diputadas, señores diputados .

Señor Llopis, le agradezco el entretenimiento con la letra 
de la canción, lástima que el conseller de cultura se haya 
marchado ya, pero, en cualquier caso, le agradezco el entre·
tenimiento en el comienzo de su discurso .
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Si hablamos de financiación de universidades, vamos a los 
datos, yo creo que es conveniente mirar en retrospectiva y 
hacer un recorrido un tanto histórico de la misma para saber 
de qué estamos hablando, porque a pesar de que usted y 
yo somos del ámbito universitario, pues, a veces uno cree 
conocer las cosas y en realidad no tiene toda la información. 
Espero que sea ese el caso, su lugar, por eso me hace esta 
pregunta .

Señor Llopis, debería saber que el modelo de financiación 
del sistema público de universidades valencianas de 1999 
a 2003 se extendió hasta el año 2007, y que, previo a la 
aprobación en 2010 de un nuevo plan de financiación, del 
2010 al 2017, en 2008 se firmaron los convenios conoci·
dos como «convenios de deuda histórica entre la Generalitat 
Valenciana y las universidades» .

Usted sabe, porque viene del ámbito universitario, igual 
que yo, que el objeto de dichos convenios era la financia·
ción a las universidades para los gastos corrientes, la inver·
sión y las infraestructuras, y también da financiación autori·
zada para regularizar la situación de partida. Cada convenio 
preveía una cantidad a transferir anualmente a la universi·
dad en el período 2009·2022 adicional a la subvención ordi·
naria; pero, a los tres años de firmarse dichos convenios en 
octubre de 2011, el gobierno, entonces de la Generalitat 
del Partido Popular, ya se planteó un primer aplazamiento 
del pago de las anualidades del 2011 y 2012 para distribuir 
el importe correspondiente a las dos anualidades anterio·
res entre las correspondientes al período de 2013 a 2022, 
produciéndose con ello un reajuste de las anualidades futu·
ras . Pero es que, además, las leyes de presupuestos de la 
Generalitat para los ejercicios 2013 y 2014 no incluyeron 
dotación para dar cumplimiento a la programación de anuali·
dades pactada el 10 de octubre del 2011, por lo que a 31 de 
diciembre de 2014 no se pudo hacer efectivo el pago.

Ante esta situación, se acordaron fórmulas alternativas de 
pago para la cobertura de los importes pendientes a 31 
de diciembre de 2014, y así dar cumplimiento adecuado al 
objeto y finalidad de los convenios suscritos en 2008 y su 
modificación en 2011. En este sentido, el Consell, a fecha 
de 12 de diciembre de 2014, autorizó que la Generalitat 
Valenciana asumiera mediante diferentes instrumentos de 
financiación la deuda pendiente a 31 de diciembre de 2014. 
Pero con estas referencias no solo tenemos el origen del 
problema, sino que también vemos cómo el gobierno del 
Partido Popular, anterior al Botànic, reconoció en los suce·
sivos convenios y revisiones de los mismos en 2018, 2011 
y 2014 unas necesidades de financiación por parte de las 
universidades que después no atendió . Y en estos convenios 
preveía la financiación de las universidades hasta el 2022.

Pero, señor Llopis, el gobierno del Botànic sí que ha enten·
dido las necesidades de las universidades y el servicio a la 
sociedad que en todas sus dimensiones y facetas nos apor·
tan . Y así nosotros sí que hemos asumido y pagado los 
gastos financieros derivados de la financiación y la totali·
dad de las cantidades reconocidas y comprometidas hasta el 
2022 que no se habían satisfecho. Y se lo voy a explicar con 
números .

Desde el 2016 hasta el 2022 se habrán pagado un total de 
388,5 millones de euros para gasto corriente a las univer·
sidades y un total de 44,4 millones de euros dedicados 

a infraestructuras universitarias . Además, hemos hecho 
frente a los gastos financieros derivados de las operaciones 
de crédito autorizadas a las universidades para la financia·
ción del plan de inversiones, unas operaciones de créditos 
que las universidades tuvieron que implementar porque por 
parte de los gobiernos del PP no se atendió a los compromi·
sos de financiación en los plazos y en las cantidades estable·
cidos . Y en relación con estas líneas, se ha asumido y pagado 
desde 2016 una deuda contraída de 168 millones de euros 
destinados a hacer frente a gastos financieros y las amorti·
zaciones de capital derivadas de las operaciones de crédito 
autorizadas para la financiación del plan de inversiones.

Mire, todas estas referencias nos permiten recordar y subra·
yar una vez más que los compromisos de financiación 
previamente adquiridos llegaban hasta el 2022, y que somos 
nosotros quienes hemos asumido y cumplido cada uno de 
ellos al céntimo.

Y además en este histórico también nos permite recor·
dar y subrayar las razones por las cuales desde el princi·
pio de nuestro mandato y en todo momento se ha señalado 
como fecha y compromiso para implementar un nuevo plan 
plurianual de financiación del sistema universitario valen·
ciano el año 2023 .

Señor Llopis, a lo largo del año 2020 se desarrollaron los 
trabajos de la mesa de expertos que culminan en el 2021 
con un documento que establece las líneas maestras del 
plan plurianual de financiación y que pretende dar respuesta 
a dos preguntas clave: una es, qué se incentiva; y la segunda 
es, qué modelo de universidad se propone . Porque un plan 
de financiación necesariamente señala aquellos caminos 
que queremos incentivar, aquellos aspectos que queremos 
incentivar, y eso está directamente vinculado al modelo de 
universidad que nosotros queremos para el futuro . Se nece·
sita un modelo de financiación con un horizonte tempo·
ral no inferior a una década, porque es necesario trabajar 
con un margen suficientemente amplio para dotar de segu·
ridad, estabilidad y sostenibilidad al sistema . Pero además 
queremos una universidad de calidad y competitiva interna·
cionalmente, y por ello los ejes centrales que el plan debe·
ría contemplar e incentivar son una docencia de calidad, 
una investigación de excelencia y la transferencia de cono·
cimiento al tejido social y productivo.

En relación a ello, decirle que, a fecha de hoy, y como docu·
mento preparatorio y complementario del plan plurianual 
de financiación, el Instituto Valenciano de Investigaciones 
Económicas, el IVIE, está realizando un estudio y diagnós·
tico de la situación de las universidades públicas valencia·
nas, que será presentado antes de final del presente año, y 
que tiene como objeto analizar, realizar un análisis compa·
rativo y diagnóstico del estado de las universidades públicas 
valencianas, centrándose en tres aspectos fundamentales, 
que son: la actividad que realizan; los resultados que tienen, 
y la financiación de las mismas.

En ese sentido, el estudio tomará como referencia, tanto los 
sistemas universitarios de las distintas comunidades autóno·
mas, el de la totalidad del sistema universitario español, así 
como el marco internacional . Revisará y contrastará a modo 
de referencia las tendencias de financiación universitaria, 
tanto en el plano internacional como en el plano nacional . 
Y en lo que respecta a la elaboración del plan plurianual de 
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financiación, a fecha de hoy, los trabajos técnicos que se ha 
previsto desarrollar tienen por objeto los siguientes puntos:

En primer lugar, la implementación de las propuestas reali·
zadas por la mesa de expertos que ha asesorado y asesora 
a esta conselleria en relación al plan . En esta fase se trata de 
determinar qué aspectos debe incorporar el plan plurianual 
para que responda a las circunstancias actuales, normati·
vas académicas, sociales, económicas, trabajando en cola·
boración con la mesa de expertos y, en especial, con la 
delimitación de los rasgos y criterios definitorios del plan, 
con una perspectiva a largo plazo y en materia de selec·
ción de las variantes que permitan construir los indicado·
res y los parámetros que puedan utilizarse para la aplicación 
del modelo del plan, cuyo objeto es obtener un completo 
sistema de indicadores sobre las actividades y resultados de 
las universidades .

Pero también tienen por objeto la elaboración formal del 
plan plurianual de financiación para nuestras universidades 
públicas, para tener un horizonte de estabilidad y suficiencia 
financiera en los próximos diez años y que se puedan prestar 
eficazmente sus servicios en condiciones de calidad, acor·
des a la importancia de su misión, y por ello siguiendo lógi·
camente las recomendaciones de la mesa de expertos .

Y quiero insistir en que los trabajos que se van a desarrollar 
–y acabó ya con esto– en los próximos meses consistirán en 
la elaboración y presentación de los documentos correspon·
dientes y que se han previsto que cumpla el siguiente plan:

En primer lugar, plan de proyecto que garantice la 
correcta planificación y ejecución de todas las tareas y el 
adecuado seguimiento del avance del trabajo y parte de la 
adjudicataria .

En segundo lugar, el informe de resultados de las simulacio·
nes. A partir de los ejercicios de simulación se elaborará un 
documento con la descripción del análisis .

En tercer lugar, propuesta del plan plurianual y financiación.

Y, en cuarto lugar, documento definitivo del plan plurianual 
de financiación.

Estamos trabajando dentro de este marco y se estima poder 
contar con el documento para ser implantado en 2023 .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el president de les Corts Valencianes, 
senyor Enric Morera i Català)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera, per esta extensa contestació a la 
interpel·lació formulada pel Grup Parlamentari Ciudadanos, 
de l’il·lustre diputat Fernando Llopis .

I ara continuarem amb la interpel·lació, en la rèplica que 
formularà l’il·lustre diputat . Quan vullga .

El senyor Llopis Pascual:

Sí, consellera, ha habido un momento, un déjà vu que tenía 
yo aquí, cuando ha estado usted intentando narrar a toda 
velocidad todos los planes, planificación, solo le faltaba que 
hubiese estado el conseller de cultura al lado y hubiese pare·
cido Groucho y Chico Marx en Una noche en la ópera, con «la 
parte contratante de la segunda parte» . (Aplaudiments)

Es decir, no sé, si esto fuera un documento o un programa 
informático le diría: oye, esto cómo se programa y cómo lo 
vamos a poder implementar, que es el objetivo ¿no?

Yo me quedó en la sensación, con todo lo que ha dicho usted, 
que al final el barco no ha venido con ninguna respuesta y que las 
universidades se van a quedar esperando «en el muelle de San 
Blas» . Nos vamos a quedar esperando «en el muelle de San Blas» a 
que alguna vez alguien nos diga qué es lo que van a hacer .

Mire, hay una cosa que me preocupa mucho, y es fundamen·
talmente reflejo de lo que supone la educación del Botànic. 
Usted ha dicho, qué lástima que el conseller de Educación y 
Cultura, de Compromís, el señor Marzà, no se haya quedado 
para escucharle recitar a Maná . No, no, es que a mí lo que 
me da auténtica tristeza es que el conseller responsable 
de la educación le dé exactamente igual las universidades . 
Porque, si no lo sabe usted, todas las personas que van a la 
universidad tienen que pasar primero por la formación que 
en teoría le tiene que dar el conseller Marzà . Y no estaba . 
¿Dónde está? ¿Dónde está Marzà? ¿Dónde estás, Marzà? 
¿No te preocupan las universidades? No. No está Marzà. 
(Veus) Se ha ido y estaba aquí hace cinco minutos .

El senyor president:

Senyories!

El senyor Llopis Pascual:

Se podía haber quedado un minuto, y si el president hace por 
fin la labor de no ser Martínez Munuera y defender a los que 
no somos del tripartito cuando estamos aquí, pues molará 
mucho, y ya está, dicho lo cual . (Aplaudiments)

Bien, al final, ustedes dan la sensación de que dicen que 
ustedes han entendido las sensaciones, pero yo creo que las 
universidades, por lo menos los rectores, y si usted hablará 
con ellos o les escuchara, pues se darían cuenta que no 
entienden que ustedes están en este trabajo. No sé, yo veo 
cosas que me preocupan . Faltan sanitarios . Tiene usted una 
propuesta para instalar la facultad de estudios de Medicina 
metida en un cajón. En la Universidad de Valencia no hay 
ninguna universidad pública, por ejemplo, valenciana, que 
ofrezca estudios de veterinario . En la Universidad Valencia 
están esperando disponer de financiación para poder 
llevarlo a cabo. ¿Hay algún interés? No, son todo palabrerías, 
todo muy bien, todos los objetivos.

¿Y sabe lo que me preocupa? Usted ha dicho: voy a presen·
tar –y además seria, ¿eh?, ha sido el momento más serio, más 
sublime–, voy a presentar al final del presente año el modelo. 
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Lo mismo dijo en el 2020 y lo mismo dijo en el 2019 . Se ve 
que lo tiene aprendido. Esa es la parte que más clara tiene 
aprendida .

Con lo cual yo creo que hay muchísimas cosas que nos 
gustaría saber . Y de hecho yo he acabado mi interpelación, y 
creo que por eso se viene aquí, y digo: cuándo tendrán estas 
Cortes la financiación. Usted ha dicho: a final de año. ¿Puede 
comentar los aspectos centrales del borrador? Usted ha 
explicado ese borrador como si estuvieran en la fase inicial 
del proyecto. ¿Estamos en la fase final o en la fase inicial? 
Deberíamos de estar ya con muchísimas propuestas encima 
de la mesa. Y usted habla como la típica presentación que 
vamos a hacer este proyecto. ¿O es que no han hecho nada 
y se van a poner a prisa a ver si lo pueden solucionar?

¿Se va a cubrir la empleabilidad? Yo le he dicho emplea·
bilidad un montón de veces, y usted creo que no lo ha 
nombrado ni una vez, ni una sola vez. 35 % de jóvenes 
menores de veinticinco años en la Comunidad Valenciana 
en paro, y usted no ha nombrado ni una sola vez la palabra 
empleabilidad, empleabilidad . Pues yo se lo voy a decir cinco 
veces: empleabilidad, empleabilidad, empleabilidad, emplea·
bilidad y empleabilidad . A ver si algún día se lo queda y un 
día se equivoca y lo dice .

Sobre la cartografía de las de las titulaciones, tampoco 
hemos dicho nada, que da igual. O sea, al final seguimos 
como hace dos años y medio. Y queda poco tiempo para 
acabar el mandato . Sería ideal que por lo menos, además de 
tanta cosa digital, se preocupase usted de las universidades, 
que forman parte de ese mundo digital también, y a lo mejor 
se puede incentivar desde esas mismas universidades.

Así que me gustaría, a ver si en esta segunda réplica tiene 
tiempo u ocasión de decir al menos una vez la palabra 
empleabilidad, que le importa, que le preocupa, que nos 
preocupa la empleabilidad de los jóvenes valencianos, como 
le pasa a Ciudadanos .

Y si nos puede explicar algo más, porque creo que todos y 
cada uno de los diputados y de las diputadas necesitamos, 
tenemos el derecho a saber cuáles son las líneas maestras 
de la universidad pública valenciana que ha diseñado usted .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Amb la rèplica i contestació de l’honorable consellera, 
acabarem de substanciar este punt de la interpel·lació sobre 
el pla plurianual de finançament del sistema universitari.

Té la paraula l’honorable consellera .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Gracias, presidente .

Señoras diputadas, señores diputados .

Señor Llopis, por lo que veo, no tiene usted muchos argu·
mentos para exponer cuando tiene que entrar en descali·
ficaciones personales y chascarrillos varios para rellenar su 
tiempo de intervención. Deveras que lo lamento. Pero yo 
voy a darle datos .

Señor Llopis, este Consell es consciente de la infrafinancia·
ción que sufren las universidades y también de que el actual 
sistema ya no da una respuesta adecuada a las necesida·
des . Por ello, nuestro compromiso siempre ha sido imple·
mentar el Plan plurianual de financiación en 2023, que es el 
momento en el que finalizan los convenios de deuda histó·
rica . Además el Botànic ha tenido que hacer un esfuerzo 
extra de financiación para pagar los compromisos y la 
deuda que el Partido Popular dejó de atender desde 2013, 
e incluso antes . Y a pesar de que hemos tenido que aten·
der una deuda muy importante que se arrastraba desde los 
gobiernos del Partido Popular, hemos aumentado la finan·
ciación a las universidades, particularmente en estos últimos 
tres años en los que está creada la conselleria . Como prueba 
de ello, las líneas que tienen como beneficiarios previstos a 
las universidades públicas de la Comunidad Valenciana en el 
proyecto de presupuestos para 2022 así lo reflejan.

Se financian los gastos de personal y funcionamiento con 
una línea dotada con 777,8 millones de euros, un 2 % real 
más que el ejercicio anterior, una vez consolidado el 0,9 % 
de incremento salarial .

Compensamos a las universidades públicas de la Comunidad 
Valenciana la reducción del precio del crédito en enseñan·
zas de grado y máster en el curso 2020·2021, con una línea 
dotada con 23 millones de euros; un 9,5 % más que el ejerci·
cio anterior .

Se habilita una línea que compensa los costes derivados de 
la normativa estatal y autonómica, dotada con 36 millones 
de euros .

Se destina para el fomento de actividades universitarias para 
mayores una línea de 120 .000 euros .

Al igual se consigna una línea dotada con 250 .000 euros 
destinada a financiar los gastos de personal y funcio·
namiento de los Consejos Sociales de las universidades 
públicas de la Comunidad Valenciana .

En total, las líneas que tienen como beneficiarias directas 
las cinco universidades públicas suman un importe de 837,2 
millones de euros. Esto es un 25,13 % más que las líneas que 
destinaba el gobierno del Partido Popular a las universida·
des en el 2013. Y además, un 24,39 % más que las líneas que 
destinaba el anterior Consell a las universidades en su último 
presupuesto de 2015 . Pero también, señor Llopis, es un incre·
mento de un 10,74 % respecto al presupuesto de 2019, es 
decir, desde que existe esta conselleria de universidades .

Por lo tanto, mantenemos nuestro firme compromiso para 
que en el año 2023 se cuente con un plan plurianual de 
financiación de las universidades públicas valencianas que 
haya surgido como fruto del trabajo común y el consenso de 
todas partes . Y hecho referencia antes a tres aspectos: plan 
plurianual de financiación, implementarlo en 2023.
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Cartografía de títulos, le comunico, si no lo sabe, aunque 
ya lo he explicado aquí, que existe un mapa de titulaciones 
que está publicado en la web, que tiene una parte gráfica 
en la que uno puede identificar qué títulos existen en cada 
una de las universidades, no solamente en las públicas, sino 
también las privadas .

Y, con respecto a la financiación en investigación, creo que 
es evidente el incremento que ha habido en esta conselleria, 
por nuestra parte, para apostar por la ciencia, por la inves·
tigación; la cantidad de iniciativas que, francamente, en 42 
segundos que me quedan, no tengo tiempo de exponer en 
detalle aquí .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Interpel·lació al conseller de Política Territorial, Obres 
Públiques i Mobilitat, senyor Arcadi España García, sobre la 
política general del Consell en matèria de peatge en autovies, 
que formula el diputat Miguel Barrachina Ros, del Grup 
Parlamentari Popular (RE número 42.535, BOCV número 200)

El senyor president:

Senyories, amb esta contestació, hem finalitzat el punt 9 de 
l’ordre del dia i, per tant, passarem a l’últim punt de la sessió 
de ple de hui, dimecres, que és la interpel·lació al conseller 
de Política Territorial –al qual donem la benvinguda–, Obres 
Públiques i Mobilitat sobre la política general del Consell en 
matèria de peatge en autovies, que formula l’il·lustre diputat 
Miguel Barrachina, en nom del Grup Parlamentari Popular .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente .

Sea usted bienvenido, señor conseller .

La movilidad, como usted bien sabe, no es un capricho, es 
un derecho . Y la movilidad de los valencianos se resiente 
enormemente . Ayer conocíamos a la vez dos datos revela·
dores de la actual situación: quienes venden coches priva·
dos, Anfac, decía que se ha reducido su venta en un 34 % 
y más se reducirá si los peajes que planea el gobierno se 
imponen . Y, a su vez, conocíamos que el número de usuarios 
en la alternativa pública, en los cercanías de la Comunidad 
Valenciana, ha pasado de cuarenta millones hace tres años a 
veinte millones en la actualidad, es decir, una reducción del 
50 % en el uso de los cercanías. Curiosamente, se han recu·
perado los tráficos y las demandas en los aviones, en las vías 

marítimas, pero no en cercanías ni en vehículos privados. ¿Es 
casual? No, es mérito de un gobierno desnortado .

A la campaña contra el coche privado, se ha unido la incapa·
cidad para sustituir a los maquinistas que se van jubilando, 
con el paso de los años, para conducir nuestros trenes . Este 
lunes sabe usted que ya hay programados 60 trenes menos, 
60 trenes menos cada día que con el Partido Popular y, de 
los pocos trenes que salen, 28 fueron suprimidos. Es difícil 
que alguien confíe en la red pública de transportes, a pesar 
del enorme esfuerzo que toda la plantilla de trabajado·
res de Renfe viene haciendo por paliar la ausencia de direc·
ción política, y no porque no hayan nombrado casi trescien·
tos, casi trescientos altos cargos adicionales en Renfe, sino 
porque había para amigos, pero no había para maquinistas .

A esa desidia en el transporte público viene la actuación 
planificada contra el vehículo privado. Solo así se puede 
entender que a la subida de un cien por cien del coste eléc·
trico para los vehículos eléctricos, de un 30 % del gasóleo 
o del gasoil, este año, el 1 de enero, vayamos a ver cómo 
crece el impuesto de matriculación entre seiscientos y mil 
euros, según las publicaciones más cualificadas, entre seisci·
entos y mil euros el impuesto de matriculación, que se suma 
al aumento en el impuesto obligatorio del seguro obligato·
rio, del 4 % al 6 % en la prima de seguros, que quiere decir 
un 33 % más de impuesto sobre el seguro. Esta planificación 
contra el vehículo privado tendría su sentido si hubiese una 
alternativa pública, pero carecemos de ella.

Los peajes serían la puntilla a un sector que, de hecho, 
una parte de ellos –los transportistas de la Comunidad 
Valenciana también– se ponen en huelga el día 20 de dici·
embre y no lo hacen por capricho . Y quiero enviar un saludo 
a todos los esforzados camioneros, a los transportistas, a 
los 94.000 transportistas de la Comunidad Valenciana, a las 
14 .000 empresas que no pueden más, que no pueden más . 
Puede haber acontecimientos internacionales, sí, pero es 
que hay un gobierno que te vacía el bolsillo con un despar·
pajo, con una naturalidad escalofriante .

Y, a todo esto, yo lo que quiero preguntarle al conseller es 
si van a hacer una oposición dura, contundente, en contra 
de los peajes que, como usted bien sabe, un Consejo de 
Ministros –24–, un Consejo de Ministros repleto de soci·
alistas y podemitas aprobó el pasado 13 de abril decirle a 
Bruselas que si nos daba el dinero público, setenta mil millo·
nes, los valencianos pagarían peajes y los españoles pagarían 
peajes, hasta mil quinientos millones de euros cada año para 
recibir el dinero europeo .

Claro, uno después lee noticias como las de hoy y se plan·
tea: los valencianos van a tener que pagar unos ciento cincu·
enta millones de euros al año en peajes para recibir unos 
fondos europeos, para recibir unos fondos europeos que 
van dirigidos, entre otros, a comprar las voluntades de UGT 
y Comisiones Obreras . Casualmente, los ciento cincuenta 
millones de euros que pagarán anualmente en peajes, si 
el propósito aprobado en Consejo de Ministros sale bien, 
esos ciento cincuenta millones son exactamente los cincu·
enta y tres millones para Plus Ultra, la empresa venezo·
lana amiga del exministro Ábalos, y los cien millones de 
fondos europeos que irán a reformar las sedes de los sindi·
catos de UGT y Comisiones . Y yo casi celebró que UGT y 
Comisiones Obreras vayan a recibir dinero porque, junto 


